

Concert au caveau des Augustins le samedi 12 octobre

Le Dauphiné Libéré - 02 oct. 2024

L'association Art (hr) ose propose un concert au caveau des Augustins le samedi 12 octobre à 20 h 30 avec en première partie, Charlotte. Contrebassiste, elle quitte son inséparable instrument pour le piano et le chant. Charlotte interprète pour la première fois, un répertoire de musique pop anglo-saxonne connu. En seconde partie, la nouvelle formation d'Art (hr) ose propose des standards de jazz, blues et soul ainsi que quelques chansons du répertoire français. Entrée libre.

Football : un rendez-vous important pour le club

Le Dauphiné Libéré - 03 oct 2024



L'équipe de Stéphane Sebti se déplace à l'APCR Chambéry en championnat D1. Photo Saint-Pierre Sports

Ce dimanche 6 octobre à 15 heures, Saint-Pierre Sports se déplace sur le terrain de l'APCR Chambéry, à l'occasion de la quatrième journée du championnat Départemental 1.

Un rendez-vous déjà important pour le groupe dirigé par Stéphane Sebti, toujours à la recherche d'un premier succès cette saison, chez un adversaire actuellement dernier au classement. Une victoire permettrait à Saint-Pierre Sport de lancer véritablement son championnat.

Dans le même temps, en championnat D4, la réserve rend visite à son homologue du FC Villargondran.

Les Souffles d'or à l'église

Le Dauphiné Libéré - 03 oct. 2024



Photo Christopher Hainworth

L'association Les amis de l'orgue invite Les Souffles d'or. Interprété par trois prestigieux musiciens, le répertoire sera très vivant, avec des arrangements d'airs célèbres d'opéras (Haendel, Offenbach, Verdi, Rossini, etc.) et Jean-Sébastien Bach. Le concert sera retransmis sur grand écran.

Concert. Dimanche 6 octobre à 17 heures à l'église. Tarif 15 € (13 € pour les adhérents, gratuit pour les moins de 18 ans).

Une nouvelle fresque sur les murs de la commune

Des jeux d'enfants dans une cour de récréation, un chat paisiblement couché sur une pile de livres, un mur aux couleurs chatoyantes dans la grisaille de l'automne. Le décor de la fresque peinte par l'artiste de street art Maëlle Schemick, sous le pseudonyme de Rack, est planté à l'école élémentaire des Frontailles.

Brigitte Mauraz - 04 oct. 2024



Accompagnés par Julien Cointy, le directeur des services (à droite), les élus et les artistes devant la fresque de l'école élémentaire Les Frontailles. Photo Le DL/B.M.

« Après le mur de l'hôpital Dubettier en 2023, les fresques sont notre manière en tant qu'artistes de participer à la vie de la commune. C'est un buffet canadien de la peinture. Chaque habitant apporte ce qu'il sait faire pour rendre la commune agréable. Pour nous, c'est l'art avec pour ambition de changer le regard des passants sur les murs des bâtiments publics », explique l'artiste de street art Maëlle Schemick.

Elle a laissé libre cours à son imagination pour cette nouvelle fresque représentant une bibliothèque à ciel ouvert. Les livres qu'elle apprécie sont posés sur la tranche, alignés les uns à côté des autres. Leçons de grammaire, de géographie ou de biologie sont autant d'invitations à la lecture, sans oublier les classiques, des *Fables de La Fontaine* à Jacques Prévert avec *Le Cancre* ou Jules Verne et son *Île mystérieuse*. Quant au chat, il ronronne tranquillement sur une pile de livres et le dessin de sa silhouette suit le paysage de montagne qui se dessine en arrière-plan.

Malgré la pluie et le risque de voir la peinture acrylique collée à l'eau, Maëlle Schemick a réussi à réaliser la fresque en une semaine. Repères et croquis en double exposition, comme un calque, ont jalonné les étapes de son œuvre. « Pour qu'une fresque ait un impact, il faut que chaque objet soit à sa place et les portes du bâtiment ont été noyées dans la fresque. Tout au long de mon travail, j'ai eu en direct des retours positifs de la part des passants, toutes générations confondues », poursuit l'artiste.

« Quelle est la longévité d'une fresque ? », demandait le maire Michel Bouvier. « La même qu'une façade. Sur le mur de l'école, la façade est protégée par une avancée de toit et le crépi permet une meilleure accroche de la peinture acrylique », répondait Maëlle Schemick.

À quelques encablures de la première fresque de l'école, une seconde se dessine sur le transformateur électrique. Elle est l'œuvre de Lucas Loctin ou Smogue. « J'ai intégré le transformateur dans l'espace avec des reliefs aux couleurs jaune et bleu de la commune », concluait l'artiste.

Paella à emporter

Le Dauphiné Libéré - 04 oct. 2024

Organisé par Saint-Pierre Sport Football, samedi 5 octobre à partir de 18h au stade. Réservations par SMS au 07 82 48 27 55 ou par mail à saintpierresportfootball@orange.fr. Les bénéficiaires contribueront au financement des activités du club pour sa nouvelle saison. Tarif : 10 € la part. Buvette sur place.

Autrefois Saint-Pierre fait face à une baisse du nombre de ses adhérents

Autrefois Saint-Pierre-d'Albigny est une association qui a pour but de faire connaître l'histoire de la commune. Face à la baisse récente du nombre de ses adhérents, elle souhaite recruter de nouveaux membres, et notamment des jeunes.

Brigitte Mauraz - 06 oct. 2024



L'association organisait son repas annuel ce samedi. Photo Le DL/B.M.

Samedi 5 octobre à la salle La Treille, entourée de ses deux enfants, Clara Berelle, adhérente d'Autrefois Saint-Pierre-d'Albigny depuis trois ans, a apporté son aide à la préparation du repas annuel de l'association. En charge de la coordination de la revue semestrielle, la jeune mère de famille incarne le symbole du renouveau au sein de l'association.

Un essai que le président Guy Bouvet voudrait bien transformer pour accueillir de nouveaux membres. « Créée il y a une vingtaine d'années et regroupant jusqu'à 250 adhérents, notre association prévoit pour 2025 un programme d'activités important destiné à faire connaître aux générations actuelles la vie passée de la commune jusqu'à la fin des années 1960 », explique-t-il.

L'important travail de mémoire de l'association repose sur l'activité de recherche et de transmission d'informations sous toutes ses formes.

Or, Autrefois Saint-Pierre-d'Albigny est confrontée à une baisse récente du nombre de ses adhérents. « Elle souhaite attirer des personnes, notamment des jeunes gens, désireux de participer à une activité intéressante de découverte et de transmission », poursuit Guy Bouvet.

Exposition, conférences, balades... au programme de 2025

Et afin d'atteindre cet objectif, les bénévoles prennent en 2025 leur bâton de pèlerin pour aller à la rencontre des habitants. Deux conférences présentant les hameaux de la commune, des paysages aux monuments en passant par leur histoire, sont programmées au printemps et à l'automne avant une exposition des 15 principaux hameaux l'été prochain au caveau des Augustins.

Outre les deux conférences, des visites se dérouleront avec la participation des habitants des hameaux. Une intervention interactive à l'école élémentaire Les Frontailles avec une présentation de la vie scolaire d'avant 1968 est également en préparation.

La découverte pédestre de la route du fer reliant le hameau de Pau à Aillon par le col de la Sciaz s'inscrit dans les nouveautés 2025. La participation d'Autrefois Saint-Pierre-d'Albigny aux Journées européennes du patrimoine avec visite du caveau des Augustins et des animations

Pour le défi écoliers mobilité, ils ont opté pour l'originalité

Brigitte Mauraz - 09 oct. 2024



Arrivée d'une famille avec, comme moyen de transport, une remorque attelée à deux chiens. Photo école Jeanne-d'Arc

Ce lundi 7 octobre, à l'école Jeanne-d'Arc, l'heure était au décompte des moyens de transport utilisés par les écoliers qui participaient au défi mobilité, organisé par la communauté de communes Cœur de Savoie.

Et pour l'un d'entre eux, trouver la bonne case ne fut pas chose aisée. En effet, un élève de CP et sa famille sont arrivés au portail de l'école saint-pierraine avec une remorque attelée à deux chiens. À défaut d'une case spécifique, celle consacrée au pédibus a été cochée. Au total, sur les 138 élèves présents le jour du défi, 32 ont fait le choix de venir à l'école à pied ou en skate, quatre en trottinette, cinq en pédibus, 10 à vélo, 18 en covoiturage et 69 en voiture, dont des voitures électriques. Sur les 17 écoles participant au défi, quatre se verront attribuer un prix selon quatre critères. L'école Jeanne-d'Arc a d'emblée remporté celui de l'originalité.

L'atelier d'éco-maroquinerie de Fibr'Ethik fête ses dix ans, samedi

B.M. - 10 oct. 2024



Les nouveautés seront présentées samedi 12 octobre. Photo Le DL/B.M.

Après une journée consacrée aux partenaires, l'atelier d'éco-marquinerie de Fibr'Ethik ouvre ses portes au public pour fêter ses dix ans ce samedi 12 octobre de 10 à 18 heures au 97 rue Marais-Sandre à Saint-Pierre-d'Albigny.

Un défilé et une présentation de la collection éphémère spéciale dix ans à 14 heures, une visite guidée de la structure (11, 15 et 16 heures), un tirage au sort de la tombola à 17 heures, ponctueront le programme de la journée. Une animation ambulante en continu jalonnait les temps forts du dixième anniversaire de l'exposition sur l'histoire de l'atelier avec des témoignages de salariées aux jeux des matières, au marché de créateurs upcycling.

En dix ans, la gamme s'est élargie avec la récupération de nouvelles matières avec une évolution de la qualité des produits. Rien ne se perd, tout se recycle.

Contact au 04 79 62 69 25.

Jouer et créer autrement avec Tyka, le loisir pour tous

Louer des jeux de sociétés pour passer une bonne soirée en famille ou avec des amis. Voici ce que propose Tyka une entreprise créée par Karine Barbier. Mais cette affaire n'est qu'une partie de l'activité de la Savoyarde.

Brigitte Mauraz - 11 oct. 2024



Karine Barbier crée des kits créatifs conçus pour les enfants à partir de 10 ans et les adultes. Photo Le DL/B.M.

Jouer et créer autrement sans passer par la case achat, voici l'objectif de Tyka, une entreprise de location de jeux de société. « Ce concept s'inscrit dans mes valeurs en consommant moins. Il se décline en louant des jeux et des jouets selon deux formules à savoir, la location de trois ou de cinq jeux et/ou jouets de qualité et de fabrication éco responsable, à choisir parmi un large choix de références. De la petite enfance à l'adulte, les jeux que je propose, recouvrent plusieurs univers qu'ils soient éducatifs ou liés aux imitations. Jeux d'ambiance, de plateau et de stratégie complètent les choix proposés en ligne », explique Karine Barbier, la créatrice de Tyka.

Elle se consacre également à l'animation avec les jeux et elle accompagne les parties à la demande aussi bien pour les associations que pour d'autres structures. En partenariat avec le centre socioculturel "La Partageraie", Karine Barbier interviendra le mardi 22 octobre pour un après-midi jeux de société intergénérationnel « pour tous ceux qui ont envie de jouer entre adultes ou avec les enfants de l'accueil de loisirs ». C'est gratuit et sans inscription.

« J'ai habité en Afrique où je me suis occupé de grands singes »

À l'activité de location de jeux, s'ajoute celle de la création de kits créatifs d'objets de décoration, de bijoux ou d'accessoires de mode pour des enfants à partir de 10 ans et leurs aînés. « Ces kits sont créés avec du tissu recyclé. Pour chacun eux, je rédige un tuto explicatif. Je suis une touche à tout et les idées fusent », poursuit la créatrice. Elle met en avant son slogan : « je choisis, je reçois et j'en profite ».

Chaque kit créatif comprend l'ensemble des objets nécessaires à sa réalisation à l'exception du matériel comme une paire de ciseaux qui peut s'utiliser d'un kit à un autre, évitant ainsi tout gaspillage. Créée en fin d'année 2022, son activité commence au début de l'année suivante au terme d'un parcours professionnel atypique. « J'ai travaillé dans la vente et dans le social. J'ai habité en Afrique, en République démocratique du Congo où je me suis occupé de grands singes. En souvenir de l'un d'eux, j'ai appelé mon entreprise Tyka », poursuit sa fondatrice. Le logo de Tyka représente la tête d'un singe qui sourit en faisant un clin d'œil à la vie. Une manière de séduire petits et grands. Au chapitre des projets, Karine Barbier prépare les marchés de Noël tout en développant la partie création de son activité.

Contact sur hello@tyka.fr

Programmation éclectique au cinéma Le Flore ce week-end

Le Dauphiné Libéré - 11 oct. 2024

Réouvert le 28 septembre, le cinéma municipal Le Flore a été tiré de son sommeil culturel pour séduire un large public avec une programmation de qualité à un prix modique. Ce samedi 12 octobre, le film *Tatami* de Zar Amir Ebrahimi et de Guy Nattiv, sorti en 2023, sera projeté à 17 heures tandis qu'à 20 heures, *À son image* de Thierry Peretti pourra être visionné. Ce dimanche 13 octobre à 17 heures, le film *Le fil* de Daniel Auteuil est programmé.

Plein tarif (adulte et enfant de plus de 14 ans) : 7 €. Tarif enfant moins de 14 ans : 4 €. Pass culture, pass région, carte Okay acceptées. Carte rechargeable : 1 €. Carte 10 entrées adulte : 55 €. Carte 10 entrées enfant : 35 €. Stationnement gratuit.

Schubert à l'honneur avec un concert à l'église ce dimanche 13 octobre

Le Dauphiné Libéré - 11 oct. 2024



Pascal Bongiraud dirigera les choristes. Archives photo Le DL/Laurent Menegoz

Avec le soutien de la municipalité de Michel Bouvier, le comité de jumelage de Saint-Pierre-d'Albigny et Stetten In Remstal organise son concert annuel dénommé "ArcluSingt" ce dimanche 13 octobre à 17 heures en l'église saintpierraine. En première partie, les élèves de l'école de musique se produiront avant l'entrée sur scène des choristes. Sous la direction de Pascal Bongiraud, les chorales Alta Voce des Avenières et La Mi-Voix de Saint-Laurent-du-Pont interpréteront un répertoire de Schubert pour chœur et orchestre, *Die Deutsche messe D872*.

Tarif des entrées sur place : 15 € (demi-tarif pour les jeunes de moins de 16 ans). Informations complémentaires au 06 73 71 08 93.

Football : Saint-Pierre Sports vise un premier succès

Le Dauphiné Libéré - 12 oct. 2024



Saint-Pierre Sports accueille le FC Haute Tarentaise en championnat D1. Photo Saint-Pierre Sports

Ce dimanche 13 octobre à 15 heures, Saint-Pierre Sports accueille au stade Stéphane-Novet le FC Haute Tarentaise, à l'occasion de la cinquième journée du championnat Départemental 1. Lourdemment dominée le week-end dernier sur le terrain de l'APCR Chambéry (2-6), et actuellement dernière au classement, la formation dirigée par Stéphane Sebti se doit de décrocher un premier succès cette saison en championnat pour amorcer sa remontée. De son côté, en championnat D4, la réserve reçoit en lever de rideau (12 h 15) son homologue du FC Haute-Tarentaise.

Les prochaines animations du centre socioculturel La Partageraie

Le Dauphiné Libéré - 12 oct. 2024



Les animatrices de la Partageraie. Photo Le DL/B.M.

Pour tous les âges et pour tous les goûts, le centre socioculturel La Partageraie poursuit ses animations. Lundi 14 octobre de 9 h 15 à 10 h 15 (groupe pour les 0 à 9 mois) ou de 10 h 30 à 11 h 30 (groupe pour les 9/18 mois) à la Combe Noire, le centre organise un atelier parent/enfant avec Bérengère Hebert, kinésithérapeute pour savoir comment accompagner bébé dans sa motricité.

Mardi 15 octobre, au 26 rue Jacques-Marret, Hélène Dubrez, psychologue clinicienne animera un atelier d'analyse de situations parentales.

Jeudi 17 octobre à 20 heures à la salle polyvalente de Cruet, le rendez-vous culturel est donné pour un spectacle de l'Espace Malraux avec Véronique Kano, : *Je ne suis pas d'ici, je suis ici* (inscription à partir de 6 ans au 04 79 28 58 21. Plein tarif : 5 € et 3 € pour les moins de 18 ans).

Enfin, la sortie en famille à la fondation Pierre Gianadda est programmée le 19 octobre.

Inscriptions pour les ateliers et la sortie au 07 83 05 48 96 ou collectifamille@lapartageraie.fr.

Un concert franco-allemand, ce dimanche

Le Dauphiné Libéré - 12 oct. 2024

Avec le soutien de la municipalité de Michel Bouvier, le comité de jumelage de Saint-Pierre-d'Albigny et Stetten In Remstal organise son concert annuel dénommé *ArcluSingt*. En première partie, les élèves de l'école de musique se produiront avant l'entrée sur scène des choristes. Sous la direction de Pascal Bongiraud, les chorales Alta Voce des Avenièrès et La Mi Voix de Saint-

Laurent-du-Pont interpréteront un répertoire de Schubert pour chœur et orchestre, *Die Deutsche messe D872*.

Concert. Dimanche 13 octobre à 17 heures en l'église saint-pierraine. Tarif des entrées sur place : 15 € (demi-tarif pour les jeunes de moins de 16 ans). Informations complémentaires au 06 73 71 08 93.

Les salariés témoignent pour les dix ans de l'atelier d'éco-maroquinerie

Les salariés de l'atelier d'éco-maroquinerie de Fibr'Ethik ont parfois eu un parcours de vie compliqué. Aujourd'hui, même si le travail en insertion est difficile à assumer, ils s'épanouissent dans un milieu plein d'humanité.

Brigitte Mauraz - 13 oct. 2024



Aliou concentré sur sa machine à coudre, réalise une commande de polos à manche courte. Photo Le DL/B.M.

“Avant, j'étais un matelas de cabinet dentaire”. Voici ce qui est marqué à côté d'un sac en cuir, qui symbolise à lui seul, la qualité, la créativité et l'originalité des objets conçus et fabriqués par des salariés pour la plupart en insertion par le travail dans l'atelier d'éco-maroquinerie de l'association Fibr'Ethik.

Les bâches publicitaires ont échappé à l'incinération pour devenir des sacs ou des housses de ski. Les toiles de tente, comme celles de parapente, ont été transformées en besaces pour des usages divers et variés du quotidien. Une collection de vêtements, confectionnés pour certains à base de couvertures, a été présentée lors d'un défilé de mode ce samedi 12 octobre où l'atelier fêtait ses dix ans.

« Ce n'est pas facile d'assumer d'être en insertion »

Agathe* et Hélène* sont salariées à l'atelier d'éco-maroquinerie. À mots couverts, elles expriment un parcours de vie jalonné de hauts et de bas qui les a conduits jusqu'à Fibr'Ethik. « C'est une chance d'avoir fait cette expérience », reconnaît Agathe. Elle a rejoint cette entreprise à taille humaine avant de poursuivre son activité de créatrice de bijoux de pierre fine avec l'intention d'apporter du bien-être.

« Ce n'est pas facile d'assumer le fait d'être en insertion mais c'est une expérience enrichissante avec des employeurs humains. La dimension humaine a été oubliée dans le monde du travail. J'avance... Mais à la sortie, comment je vais présenter mon passage dans une structure d'insertion sans me desservir ? », s'interroge Hélène. Et d'ajouter : « Nous ne sommes pas là pour occuper le

temps. Nous avons des défis à relever pour concevoir une collection de vêtements et de nouveaux objets ».

« Un contact extraordinaire »

Entre fierté du travail accompli et l'image parfois négative prêtée à l'insertion, l'ambivalence est au rendez-vous dans les témoignages de ces salariées qui se reconstruisent physiquement et moralement. Arrivée en février dernier, Sandrine, issue d'une famille de couturière de mère en fille, approfondit ses connaissances en couture en travaillant sur des matériaux différents. « Le contact entre les salariées, l'entraide et l'accompagnement sont extraordinaires », constate l'ancienne aide à domicile. De la Gambie natale jusqu'à un foyer pour immigrés, Alieu s'épanouit désormais derrière sa machine à coudre. Formé et diplômé en couture, il voudrait être employé chez Hermès, admet-il, des étoiles dans les yeux et avec un large sourire. Vous avez dit insertion ? Chez Fibr'Ethik, on vous répond création.

*prénoms d'emprunt

Atelier de fabrication de sacs à vrac, ce vendredi 18 octobre

Le Dauphiné Libéré - 16 oct. 2024

Le service déchets de la Communauté de communes Cœur de Savoie organise un nouvel atelier de fabrication de sacs à vrac, ce vendredi 18 octobre, au matin, sur la place Dubettier à Saint-Pierre-d'Albigny. Une animatrice sera présente sur le marché Saint-Pierrain pour faire découvrir les techniques d'achat sans emballages. Elle proposera aux passants et aux clients du marché de fabriquer son sac à vrac en dix minutes.

Salon du goût savoyard : 3 000 visiteurs attendus pour la 8e édition

Avec le massif de l'Arclusaz en toile de fond, dégustation, restauration et animations forment le trio gagnant du Salon du goût savoyard. Il ouvrira les portes de sa huitième édition ce samedi 19 octobre à la salle La Treille.

Brigitte Mauraz - 16 oct. 2024



|
Selon la météo, des vols statiques en montgolfière sont à gagner par tirage au sort. Photo Le DL/B.M.

Événement festif majeur d'un automne en Combe de Savoie, le Salon du goût se décline à l'aune du fascinant week-end qui fait la promotion à l'échelon national des destinations œnotouristiques labellisées "Vignobles & Découvertes".

« Déguster une centaine de produits savoyards »

En Savoie, le fascinant week-end couvre deux destinations : Vignobles de Savoie – Aix-les-Bains Riviera des Alpes et le territoire de Cœur de Savoie et Chambéry, labellisé depuis 2011. Ce dernier regroupe la plus grande partie du vignoble savoyard, d'Aprémont à Fréterive en passant par Saint-Pierre-d'Albigny. Sous la houlette de la municipalité de Michel Bouvier, le Salon du goût savoyard rassemblera plus d'une trentaine de producteurs dont des viticulteurs. « Ils seront présents pour nous faire partager leurs passions et déguster une centaine de produits savoyards. Comme en 2023, nous avons étoffé ce salon avec des artisans d'art professionnels qui exposeront à l'intérieur de la salle polyvalente de la Treille. Il sera évidemment possible de se restaurer et de faire son marché », explique Nicolas Van Straatenn, conseiller municipal, l'une des chevilles ouvrières du salon.

Savon au lait de chèvre, parfum, vêtements, bijoux, objets en bois ou en céramique, huiles essentielles, couture et photographie, se dévoileront d'un étal à un autre en privilégiant l'échange avec les artisans. Au chapitre des animations, les organisateurs ont affiché un programme pour petits et grands. Tandis que l'atelier cirque sera proposé aux enfants, les animations feront la part belle aux déambulations de 10 à 19 heures.

L'Harmonie de la Gaieté assurera la partie musicale. Le carrousel nomade, un manège pour les tout-petits, les démonstrations de chiens de berger avec le champion de France de la discipline, les jongleries de cuisinier avec Ragouille ainsi que "M. & Mme" pour une promenade burlesque participative s'inscriront dans l'édition 2024 du Salon du goût savoyard. « Des tirages au sort permettront si le temps le permet, à plus d'une centaine de personnes de s'envoler grâce à une montgolfière en vol statique. Nous attendons pour cet évènement plus de 3 000 personnes sur la journée », conclut Nicolas Van Straatenn.

Salon ouvert de 10 à 19 heures. Entrée gratuite.

Aller à la rencontre des jeunes, une nouvelle dynamique pour le comité de jumelage

À nouveau président, nouvelle dynamique au comité de jumelage, qui se déclinera en trois axes. Explications.

Brigitte Mauraz - 17 oct. 2024



Babette Becouse, secrétaire adjointe, aux côtés d'Yves Pépin, le nouveau président du comité. Photo Le DL/B.M.

« Nous voulons à la fois nous inscrire dans l'histoire du jumelage au regard du travail réalisé pendant 50 ans, tout en insufflant une nouvelle dynamique. Notre objectif est d'aller à la rencontre des jeunes, de leur faire connaître la culture allemande et notre ville jumelle », annonce Yves Pépin, le nouveau président du comité de jumelage entre Saint-Pierre-d'Albigny et Stetten Im Remstal.

Pour atteindre cet objectif, l'association saint-pierraine décline trois axes. Le premier est de s'appuyer sur les établissements scolaires. Elle envisage d'intervenir dans les écoles élémentaires et au collège en organisant notamment des petits-déjeuners allemands dans les classes. Les échanges scolaires et l'organisation de voyages complètent ces actions en faveur de la jeunesse. « En 2025, un échange est en cours de finalisation. Les Français se rendront en Allemagne et en 2026, ce sont nos hôtes allemands qui viendront à Saint-Pierre-d'Albigny », informe Yves Pépin. Parallèlement, le comité de jumelage a noué des contacts avec le collège des Frontailles qui possède une classe bilingue français-allemand en 6^e. Il souhaite ainsi favoriser le choix de la langue allemande dès cette classe.

« Pour une meilleure compréhension de l'autre et une ouverture sur l'Europe »

Le deuxième axe passe par les structures associatives dont le centre socioculturel La Partageraie. « Nous leur avons apporté notre aide pour monter un voyage à Stetten Im Remstal fin octobre avec une recherche de financements et une mise en relation avec nos homologues allemands », précise le passionné de culture allemande.

Troisième et dernier axe : organiser des animations avec et pour les jeunes à travers des échanges culturels et linguistiques. En mobilisant les jeunes, le comité de jumelage espère toucher les parents et faire ainsi grossir ses rangs tout en rajeunissant la moyenne d'âge des bénévoles. En développant les relations entre les habitants des deux villes jumelles, il entend également « sensibiliser les citoyens aux réalités européennes en plaçant la paix au centre de l'échiquier ». En ayant « un impact sur la vie de la cité », les bénévoles veulent organiser des événements qui ont du sens « pour une meilleure compréhension de l'autre et une ouverture sur l'Europe ».

À sa demande, une délégation allemande sera reçue à Saint-Pierre-d'Albigny pour la cérémonie du 11-Novembre.

Contact au 06 73 71 08 93.

Octobre Rose : rendez-vous avec les sapeurs-pompiers ce samedi 19 octobre

Le Dauphiné Libéré - 17 oct. 2024

Unis contre le cancer du sein, les sapeurs-pompiers saint-pierrains organisent ce samedi 19 octobre de 18 à 23 heures, plusieurs animations dont les bénéfices seront reversés au profit de l'association 4S (Sport, Santé, Solidarité, Savoie). Ils illumineront les sommets au col de l'Arclusaz, au Morbier, à Montlambert et au château de Miolans à 20 heures. Buvette, vente de diots et d'écussons sont également prévues au centre de secours et d'intervention. En cas de mauvais temps, report au 26 octobre.

Ordre du jour du conseil municipal du mardi 22 octobre

Le Dauphiné Libéré - 20 oct. 2024

Le conseil municipal de Saint-Pierre-d'Albigny se réunira le mardi 22 octobre, à 20 heures en mairie, pour délibérer sur un ordre du jour en sept chapitres. Les élus approuveront la charte 2024-2038 du parc naturel régional du massif des Bauges et se prononceront sur une subvention à la Partageraie pour le projet chantier jeunes, ainsi qu'au comité de jumelage. Ils aborderont aussi deux conventions concernant les affaires scolaires et le renouvellement du contrat de distribution de gaz, avant de discuter de l'enquête publique sur l'aliénation d'un chemin rural et des fonds de concours de Cœur-de-Savoie pour 2024.

Un après-midi jeux intergénérationnel ce mardi

Le Dauphiné Libéré - 21 oct. 2024



Karine Barbier sera là. Photo Le DL/B.M.

Le centre socioculturel La Partageraie propose un après-midi jeux intergénérationnel ce mardi 22 octobre de 14 h à 18 h à la salle polyvalente La Treille. « Vous êtes invités à jouer avec d'autres adultes, des enfants de l'accueil de loisirs ! », précise Marie Corridor, responsable du secteur famille et bien vieillir. Karine Barbier, de Tyka Jouer et créer autrement, sera présente avec des jeux et animations originaux. Initiation au bridge, tarot, etc.

Contact : 07 83 05 48 96 ou collectifamille@lapartageraie.fr.

Salon du goût savoyard : la huitième édition a tenu ses promesses

B.M. - 22 oct. 2024



Olivier Rolland, champion de France, a fait des démonstrations de chiens de berger. Photo Le DL/B.M.

Ce samedi 19 octobre avait lieu la huitième édition du salon du goût savoyard. L'une des attractions du salon, le vol statique en montgolfière, a ainsi comblé les heureux gagnants du tirage au sort. Alors que les artisans d'art étaient déployés à l'intérieur de la salle La Treille, les stands des exposants se déployaient dans sa cour pour permettre aux visiteurs de se restaurer.

Les démonstrations de chiens de berger ont séduit le public. Olivier Rolland, champion de France d'obéissance en 2020 et 2023, finaliste du championnat du monde d'obéissance en 2022, a ainsi guidé ses trois chiens, Marin, Cuistot et GPS de matière originale. Lorsque Cuistot entend "mijote" de la bouche de son maître, il se couche. Et "à table" signifie pour lui "au pied".

Le renouvellement de la charte du parc des Bauges adopté

Lors du conseil municipal, ce mardi 22 octobre, les élus de Saint-Pierre-d'Albigny ont adopté à l'unanimité la nouvelle charte du parc naturel régional du massif des Bauges, pour la période allant de 2024 à 2038.

Brigitte Mauraz - 23 oct. 2024



La commune de Saint-Pierre-d'Albigny est située sur l'une des entrées du parc du massif des Bauges. Photo Le DL/B.M.

Un périmètre d'étude de 83 communes, sept intercommunalités, deux départements et six villes portes. Réuni ce mardi 22 octobre au soir, le conseil municipal a examiné la révision de la charte du parc naturel régional (PNR) du massif des Bauges labellisé Géoparc mondial de l'UNESCO.

Sous la houlette du maire Michel Bouvier, la question a été présentée à deux voix par Valérie Costabloz, conseillère municipale déléguée au PNR, et Rémy Saint-Germain, adjoint au maire. À la demande de la Région, la nouvelle charte, la troisième dans l'histoire du parc, a été rédigée en concertation avec l'ensemble des acteurs et partenaires pour une période allant de 2024 à 2038. Après l'obtention d'un avis favorable de l'État et des instances concernées, la charte est soumise à l'approbation des conseils municipaux. « En l'absence de délibération d'une commune, cette dernière est considérée comme sortant du parc », faisait observer Rémy Saint-Germain.

Alors que le montant de la cotisation s'élève à 2,50 € par an et par habitant, soit un total de 10 500 €, Valérie Costabloz a détaillé les retombées financières de l'adhésion de la commune au parc. Parmi elles, les élus ont notamment relevé le financement à hauteur de 40 % de l'aire de service au bord du lac de Carouge, l'une des quatre aires du PNR sur le circuit du tour des Bauges à vélo.

Une charte en trois axes

Des financements issus des fonds européens avec leur effet levier aux actions menées par le PNR, la déléguée saintpierraine a présenté les trois axes de la charte d'un « territoire en harmonie avec sa nature et ses valeurs ». La première orientation porte sur la pleine santé environnementale, la deuxième sur la sobriété d'utilisation des ressources naturelles et la troisième sur la valorisation du territoire en relation avec les espaces urbains à travers les économies locales et la pédagogie.

« Comment les agriculteurs perçoivent-ils la charte ? » interrogeait Virginie Reynaud, adjointe aux finances. Pour lui répondre, Rémy Saint-Germain a énoncé le travail réalisé avec les agriculteurs et les mesures pour une agriculture dynamique et écologiquement responsable en passant par les systèmes agropastoraux, la diversification de l'agriculture pour conclure sur le chapitre de l'alimentation.

Mise aux voix, la délibération a été adoptée à l'unanimité. La Région doit désormais délibérer sur la charte et son périmètre avant un décret du premier ministre qui actera le renouvellement du classement du territoire en PNR.

Pirates, sorcières et fantômes, une grande fête au château de Miolans

Pendant les vacances de Toussaint, le château de Miolans ouvre ses portes au public : des visites guidées dans le cadre des Itinéraires remarquables aux animations d'une grande fête médiévale. Sorcières et fantômes d'Halloween, envahissent souterrains et coursives.

Brigitte Mauraz - 24 oct. 2024



Les pirates de La Marque Noire montent à l'abordage du château de Miolans pendant quatre jours, les 31 octobre, 1^{er}, 2 et 3 novembre. Photo La Marque Noire

Pendant quatre jours, les 31 octobre, 1^{er}, 2 et 3 novembre, les pirates de La Marque Noire montent à l'abordage des hautes tours avant d'installer leur campement au cœur de la haute cour. Dans le château décoré aux couleurs d'Halloween, le programme des animations sera mené tambour battant dès l'ouverture des portes de la forteresse médiévale à 10 heures.

Tir à la corde, sabres musicaux, jeux de société, atelier de maquillage, présentation des armes et saynètes, s'enchaîneront tout au long de la matinée.

À midi, les spectateurs assisteront à l'attaque du château qui se terminera autour d'un concert apéro. À 13 heures, les tirs au canon marqueront le début de la chasse au trésor. À 16 heures, un concert refermera une trépidante journée au château de Miolans.

Quatre jours de pure piraterie

« Dans un décor préservé du XI^e siècle, le capitaine Hawkins et ses matelots vous invitent à les rejoindre afin de partager un moment de convivialité et d'amusement. Alors n'attendez plus moussaillons et préparez-vous pour quatre jours de pure piraterie avec La Marque Noire au château de Miolans ! »

Grande fête médiévale d'automne au château de Miolans : les 31 octobre, 1^{er}, 2 et 3 novembre de 10 heures à 17 h 30. Sans réservation. Distribution de bonbons aux enfants. Visites guidées du lundi au dimanche à 14 heures et 15 h 30. Tél. 06 08 34 03 03. [Mail : chateau.miolans@gmail.com](mailto:chateau.miolans@gmail.com)
[Site : https://www.chateau-de-miolans.com/](https://www.chateau-de-miolans.com/)

Amicale cyclotouriste de l'Arclusaz : assemblée générale le 5 novembre

Le Dauphiné Libéré - 25 oct. 2024

L'ACR (Amicale cyclotouriste de l'Arclusaz) se réunira en assemblée générale le mardi 5 novembre de 10 h 30 à midi à la salle polyvalente de la Treille. Après le bilan des activités de l'année écoulée, l'ordre du jour de l'assemblée générale se prolongera par la présentation des projets pour 2025.

Football : un tournant pour Saint-Pierre sports

François Ducruet - 25 oct 2024



La réserve reçoit Montagny ce dimanche 27 octobre. Photo Saint-Pierre sports

Ce dimanche 27 octobre à 15 heures, Saint-Pierre sports accueille le FC Laissaud, à l'occasion de la septième journée du championnat départemental 1. Dominée le week-end dernier sur le terrain de l'Entente Val d'Hyères (0-3), la formation dirigée par Stéphane Sebti serait bien inspirée d'obtenir sa deuxième victoire de la saison en championnat face à l'actuelle lanterne rouge pour s'extirper de la zone rouge.

De son côté, en championnat D4, la réserve reçoit en lever de rideau (12 h 15) l'AS Montagny.

Réservations pour les préparations culinaires des parents d'élèves

Le Dauphiné Libéré - 26 oct. 2024

L'Apel, association des parents d'élèves de l'école Jeanne-d'Arc, va préparer des diots, des pommoniers, des rouelles de porc et des patates, cuits à l'alambic. Le retrait des commandes aura lieu le samedi 2 novembre de 10 à 15 heures au terrain rouge rue des écoles à Saint-Pierre-d'Albigny.

Les réservations sont prises au 06 65 70 90 03 ou à apelspa73250@gmail.com. Tarif : 12 € la part à emporter. Prévoyez votre contenant. Buvette.

Jumelage avec Stetten : 15 jeunes vont découvrir l'Allemagne

Il leur aura fallu un an pour organiser et financer ce voyage : 15 jeunes ont quitté ce lundi la Savoie pour se rendre à Stetten, commune jumelée avec Saint-Pierre-d'Albigny.

Brigitte Mauraz - 29 oct. 2024



Les jeunes, âgés de 13 à 16 ans, sont partis ce lundi. Photo La Partageraie

Trouver des solutions. Contacter des hébergements sur place. Organiser leurs visites. Apprendre les bases de la langue allemande. Ce lundi 28 octobre, après un an de préparatifs, un groupe de 15 jeunes âgés entre 13 et 16 ans du centre socioculturel La Partageraie a quitté la Savoie pour Stetten Im Remstal, la ville allemande jumelée depuis 51 ans avec Saint-Pierre-d'Albigny.

« Le projet est né lors de l'été 2023. On était trois à vouloir faire un voyage à Europa-Park. La Partageraie était d'accord pour nous accompagner mais il fallait peaufiner notre projet. On a eu l'idée d'aller dans la ville jumelée avec notre commune », expliquent les jeunes à l'initiative du séjour.

« Ces derniers mois, ils se sont affairés autour de différents projets d'autofinancements. Ils ont pris contact avec le comité de jumelage qui les a guidés vers une découverte de la langue et mis en relation avec ses homologues allemands pour être accueillis sur place. Le projet était ambitieux mais ils ne se sont pas laissés impressionner », ajoute Muriel Pavy, la coordinatrice enfance jeunesse.

Une façon de dynamiser le comité de jumelage

Pour Yves Pépin, le nouveau président du comité de jumelage, « l'objectif est d'aller à la rencontre des jeunes, de leur faire connaître la culture allemande et la ville jumelle ».

Et parmi les trois axes pour atteindre cet objectif, le comité envisageait de s'appuyer sur les structures associatives dont La Partageraie. Une première. Le voyage en Allemagne des 15 jeunes s'affiche comme un nouveau pas pour dynamiser le comité de jumelage.

À la Partageraie, le projet a été construit en mettant en exergue les objectifs pédagogiques (promouvoir la mobilité européenne chez les jeunes, développer le sentiment d'appartenance à l'Europe et l'autonomie des jeunes pour monter un projet de jeunes pour les jeunes). Certains d'entre eux séjourneront pour la première fois hors de l'Hexagone sans leurs parents. « Chaque journée que nous passerons en Allemagne demandera aux jeunes de développer leurs capacités d'adaptation du fait de la barrière de la langue, des différences culturelles et culinaires », font observer les accompagnateurs.

Le voyage en Allemagne représente un budget de 16 826 € financé par une participation des familles (18 %), de la Caisse d'allocations familiales (15 %), de l'OFAJ, l'Office franco-allemand pour la jeunesse (37 %), de Cœur de Savoie (15 %) et un autofinancement (15 %).

Ils donnent une seconde vie aux arbres morts

L'un est économiste de la construction, spécialisé dans la filière bois. L'autre est architecte, passionné de matières nobles. Ensemble, ils viennent de créer le groupement "L'arbre de ma grand-mère" à Saint-Pierre-d'Albigny en Savoie, pour allier leurs savoir-faire : magnifier le vieux bois pour en faire de nouveaux trésors artisanaux.

Muriel Bernard - 31 oct. 2024



Cyril Bouclainville et Andrea Viglino ont créé le groupement d'entreprises "L'arbre de ma grand-mère". Le principe : utiliser une scierie mobile pour prendre en charge la découpe d'un vieil arbre

tombé chez un particulier. Et lui redonner vie sous une autre forme : un meuble, une poutre, un banc... Photo Le DL /Muriel Bernard

C'est l'histoire d'un vieux pommier savoyard qui trônait fièrement dans un jardin familial de Saint-Pierre-d'Albigny depuis des générations. Mais à 150 ans, l'arbre fruitier a rendu l'âme. Les propriétaires, le cœur lourd, ont convoqué l'élagueur pour sa coupe définitive et son envoi en déchèterie. Triste. Mais que faire du tronc d'un vieil arbre mort ?

L'élagueur, lui, sait. Il connaît deux amoureux du bois qui ont inventé une filière de ressuscitation. Il en parle aux propriétaires, qui lui disent de faire comme bon lui semble. Et voilà le pommier moribond placé entre les mains de Cyril Bouclainville et Andrea Viglino.

Le premier est économiste de la construction, spécialisé dans le réemploi du bois de chantier. Le second est architecte, amoureux des matières nobles. Surtout le bois. Ils se sont connus à la matériauuthèque de Chambéry, créée par Cyril. Tous deux avaient en commun le cœur fendu de voir toutes ces belles poutres issues de chantiers de déconstruction partir en déchèterie ou finir en copeaux. Cyril les voyait servir à d'autres constructions. Andrea les imaginait transformées en autres choses : meubles, tasseaux décoratifs ou pourquoi pas ustensiles de cuisine !

Oui mais voilà. Les vieilles poutres sont toujours crépies de vieux clous, éclats de métaux et autres invasifs en ferraille. Impossible pour l'industrie de la filière bois de les passer en scierie sous peine d'exploser la lame. Et puis quelques poutres, ce n'est pas rentable. Donc une seule issue pour ce bois usagé : les flammes de l'enfer.

« Le bois est un matériau à 1 000 vies »

Les deux compères ont longuement réfléchi à la question. Trois ans. Et en septembre dernier, ils se sont lancés pour sauver le bois au rebut. Ils ont créé le groupement d'entreprises "[L'arbre de ma grand-mère](#)", composé du cabinet d'architecte d'Andrea Viglino et du bureau d'études bois de Cyril Bouclainville.

Au siège de cette nouvelle entité, basée à Saint-Pierre-d'Albigny, arrivent des poutres abîmées, cloutées ou juste abandonnées issues de chantiers de déconstruction. À la main, ils nettoient patiemment le bois de toutes ses vis, de tous ses vices et trient les poutres en fonction de leur réaffectation : un nouveau chantier de construction ou une transformation en autre chose, comme une charpente, du parquet ou un plateau à fromages. « Le bois est un matériau à 1 000 vies, aime à souligner Andrea. D'un déchet de chantier, il peut devenir un objet de luxe dès lors qu'on le valorise et lui rend sa patine. » Pour Cyril, le réemploi est une formidable alternative à l'abattage de nouveaux arbres. « Une poutre bien employée et bien traitée peut servir 100 ans ! Faire du jeune avec du vieux, c'est déjà ce que faisaient nos anciens et ils avaient bien raison. »

Mais ces deux-là vont encore plus loin. Ils veulent s'occuper des arbres dont l'industrie du bois n'a que faire : les forêts urbaines, hors zones forestières, les arbres de bords de route ou les plantations de jardin... Toute cette matière qui ne passe pas la toise des scieries traditionnelles et qui se trouve gaspillée, faute de filière de reconversion. « Nous, on ne coupe pas les arbres. Ça, c'est pour l'élagueur. Notre travail commence une fois l'arbre tombé. Grâce à notre petite scierie mobile, on peut se déplacer dans un jardin et sortir de magnifiques planches d'un arbre mort. Il faudra ensuite les laisser sécher 5 ans. Soit chez le propriétaire, soit dans notre local de stockage. Mais

après, on propose d'en faire ce que veut le propriétaire : une table, un banc, des étagères... », expliquent les passionnés.

Plus l'arbre est vieux, plus ses cernes de croissance offrent de bavardes volutes qui racontent le temps qui passe, l'environnement et la météo subie. Le pommier centenaire qu'ils traitent actuellement reviendra donc un jour dans la maison familiale comme un témoin d'époques révolues, transformé en table de salle à manger dans le salon où jadis, on épluchait ses pommes. Après 150 années de vie dans le verger, le voilà reparti pour 100 ans au service de la famille. « Ç'aurait été un crime de le brûler ! », conclut Andrea. Sans langue de bois.

Grande fête médiévale d'automne

Le Dauphiné Libéré - 31 oct. 2024



Photo Le DL/Brigitte Mauraz

À l'occasion des fêtes d'Halloween, le château de Miolans accueille une grande fête médiévale d'automne avec les pirates de la Marque Noire. Tir à la corde, sabres musicaux, jeux de société, atelier de maquillage, présentation des armes et saynètes, s'enchaîneront tout au long de la matinée. À midi, les spectateurs assisteront à l'attaque du château qui se terminera autour d'un concert apéro. À 13 heures, les tirs au canon marqueront le début de la chasse au trésor avant un concert à 16 heures.

Journée animée. Les 1^{er}, 2 et 3 novembre de 10 h à 17 h 30. Visites guidées du lundi au dimanche à 14 h et 15 h 30. Tarif: 10 € (adultes) et 5 € (enfants). Contact au 06 08 34 03 03. Sans réservation. Distribution de bonbons aux enfants.